



「お父さん、いくよー」
第28回 ふるさと百餅まつり
4条チビッ子百うすまつり

いわみざわ 市議会だより

第85号

平成22年11月1日発行

もくじ

●審議の結果	2
第3回定例会	2
●一般質問（6名の議員が登壇）	3～5
●委員会審査	6
●一口議会用語	6
●議員補欠選挙当選	6
●議会の動き・他都市調査実施報告	6
●編集後記	6

第3回 定例会

<9月6日～17日開催>

ごみ処理対策事業に3,454万円増額。
 (じん芥処理センター最終処分場の即日覆土などに)
一般会計総額443億7,587万1千円 原案可決。

↓ 原案可決

【意見書】

- ◎平成22年度補正予算】
 ○一般会計(第2号)

地域情報化推進事業、障害者自立支援給付事業、ごみ処理対策事業に係る額及び財政調整基金への積立金、予備費の補正で3億2,601万7千円を追加。

- 特別会計公設卸売市場費(第1号)

一般管理費に係る額で786万4千円の補正。

- 同 老人保健費(第1号)

償還金に係る額で1,261万6千円の補正。

- 同 介護保険費(第1号)

基金積立金、償還金に係る額及び予備費で1億2,814万3千円の補正。

- ↓ 以上、原案可決

- 財産の取得(公園用地)
 場所・幌向北2条3、4丁目

- 病院事業会計決算
 ○下水道事業会計決算
 ↓ 閉会中継続審査に決定



各委員会の構成

- ◎委員長 ○副委員長

- ◎精神障がい者に公共交通機関の運賃割引制度の適用について

- ◎義務教育の機会均等の確保と教育予算の確保・拡充について

- ◎道路の整備と維持管理について ↓ 以上、原案可決

- 後、国会及び各関係行政省に送付

- ◎谷口 洋一
 ○武田 明夫
 太田 博之
 篠原 藤雄
 増山 宣之
 村木 中 上田 久司
 野尻 古石 勝則
 村上 天崎 順二
 橋本 雅晴
 原 雅晴
 勝則 英仁
 清

- 平成21年度各会計決算の審査に当たっては二つの特別委員会が設置され、それぞれの委員会の構成が決まりました。委員会の決算の審査は閉会中にそれぞれ行うことで決定がされました。

決算審査特別委員会

- ◎委員長 ○副委員長

企業会計決算審査特別委員会

- | | | |
|---|--|--|
| ○仁志 紘一
伊澤 幸信
山本 賢一
安田 昌幸
牧田 清一
滋昌 和子 | ○大坂 龍起
笹島 祐一
石黒 武美
氏家 一夫
酒井 滋昌 | ○谷口 洋一
○武田 明夫
太田 博之
篠原 藤雄
増山 宣之
村木 中 上田 久司
野尻 古石 勝則
村上 天崎 順二
橋本 雅晴
原 雅晴
勝則 英仁
清 |
|---|--|--|

議会を傍聴しませんか

平成22年第4回定例会は12月開催の予定です。市議会はどなたでも傍聴することができます。本会議の傍聴は、議場の傍聴者入口で氏名等をご記入のうえ投函し、傍聴規則に従って入場願います。

お問合せ先

23-4111内線462



第3回定例会では、6人の議員が一般質問を行いました。
各議員の行った質問の中から、1項目を選び、要約し掲載しています。

一般質問

増山 宣之 議員

市民クラブ

A

国道、道道に設置のカントリー・サインを変更して、農産物のPRでイメージアップを。

これまで多くの提案をいただき、新しいデザインの変更を考えている。早い時期に決定できるよう進めたい。

Q

国道、道道に設置のカントリー・サインを変更して、農産物のPRでイメージアップを。

これまで多くの提案をいただき、新しいデザインの変更を考えている。早い時期に決定できるよう進めたい。

問

国道や道道に設置の、各市町村の特色ある

デザイン表示は、車で走行する楽しみの一つだが、当

市は従来のままの「ばんえい競馬」であり、農産物のイメージキャラクターで好評の「いわみちゃん」に変更してはどうか。

これまで、府内の検討においては職員から6点の提案を受けたほか、教育大学岩見沢校から11点、緑陵高校から45点の提案をいただいた。

具体的には、市の花バラやバラ園百餅まつりのやぐら、うす、また、基幹産業である農業をイメージしたデザインなどが候補として挙がったが、どれも岩見沢市の特徴をよくあらわしていることから、それぞれ捨てがたく、絞り込みに悩

答

国道や道道に設置の、各市町村の特色ある

デザイン表示は、車で走行する楽しみの一つだが、当市は従来のままの「ばんえい競馬」であり、農産物のイメージキャラクターで好評の「いわみちゃん」に変更してはどうか。



問

道は今秋、市町村が管理する行政情報

を外部のデータセンターに集約する「自治体クラウド」を試験的に始め、将来的には大半の市町村

参加の、クラウド先進地をを目指しているが、そこで、①市が参加する考えについて。②雇用創出と地域活性のため、IT基盤活用のデータセンターを誘致してはどうか。

①道は、総務省からの開発実証事業として、公有財産管理やふるさと納税などのシステムを道内18市町村を対象に事業着手した。

これは、外部へのシス

テム集約や共同利用によるコスト削減効果が高く、主に財政規模の小さな市町村を対象にしたと聞い

た。これまで、岩見沢市は、ご提案の趣旨やこれまでいただいた多くの提案を生かしながら、早い時期に決定できるよう進めていきたい。



橋本 順二 議員

公明党

A

「自治体クラウド」への参加について。
また、データセンターを誘致しては。

国の動向や国内の実証実験等の結果に注目。誘致は、民間企業への連携と提案を図りたい。

問

道は今秋、市町村が管理する行政情報

を外部のデータセンターに集約する「自治体クラウド」を試験的に始め、将来的には大半の市町村

参加の、クラウド先進地をを目指しているが、そこで、①市が参加する考えについて。②雇用創出と地域活性のため、IT基盤活用のデータセンターを誘致してはどうか。

①道は、総務省からの開発実証事業

として、公有財産管理やふるさと納税などのシステムを道内18市町村を対象に事業着手した。

これは、外部へのシス

テム集約や共同利用によるコスト削減効果が高く、主に財政規模の小さな市町村を対象にしたと聞い

(3) 市議会だより 第85号

第3回定例会では、6人の議員が一般質問を行いました。
各議員の行った質問の中から、1項目を選び、要約し掲載しています。

一般質問

上田 久司 議員

日本共産党

A

Q

ごみ処理問題の現状と、
今後の取り組みについて。

現在、改善計画に基づき全力で対応し、
市民皆様の信頼回復につなげていきたい。



民生常任委員会の現地調査

問 ①市民感情をどのように認識して、それを受けとめての対応は。
②埋め立て、堆肥化、バイオガス化の、それぞれの内容、費用、メリット、デメリットをお聞かせ願いたい。

答 ①市の情報提供の迅速さや丁寧さに欠けていたことなどが、市民の皆様の信頼を損うことにながったと深く受けとめ、現在、空知総合振興局に提出した改善計画に基づき全効力で対応している。これらのことなど、市民の皆様の状況は適宜、市民の皆様にお知らせをしていくとともに、職員一人一人が常に問題意識を持ち、維持管理業務を行っている姿や改善された施設の状況を見ていただくことが、市民の皆様の信頼回復につながると考えている。

②埋め立て処理は、周辺環境に配慮した維持管理の徹底が必要である。堆肥化は微生物により生ごみを発酵させ肥料とする方法で、製造した堆肥は公園や家庭農家で利用するが、利用期間が限られ、受け入れ先や大規模な保管施設の確保が必要なほか、不純物が混入すると肥料として利用できなくなる。

問 ①市民感情をどのように認識して、それを受けとめての対応は。
②埋め立て、堆肥化、バイオガス化の、それぞれの内容、費用、メリット、デメリットをお聞かせ願いたい。

答 ①市の情報提供の迅速さや丁寧さに欠けていたことなどが、市民の皆様の信頼を損うことにながったと深く受けとめ、現在、空知総合振興局に提出した改善計画に基づき全効力で対応している。これらのことなど、市民の皆様の状況は適宜、市民の皆様にお知らせをしていくとともに、職員一人一人が常に問題意識を持ち、維持管理業務を行っている姿や改善された施設の状況を見ていただくことが、市民の皆様の信頼回復につながると考えている。

②埋め立て処理は、周辺環境に配慮した維持管理の徹底が必要である。堆肥化は微生物により生ごみを発酵させ肥料とする方法で、製造した堆肥は公園や家庭農家で利用するが、利用期間が限られ、受け入れ先や大規模な保管施設の確保が必要なほか、不純物が混入すると肥料として利用できなくなる。

ず、市民の皆様には徹底した分別のお願いが必要になります。バイオガス化は、生ごみを分解し発生したバイオガスを、電気や熱、燃料として利用するが、処理に大量の汚水が発生し、水処理施設が必要で、不純物の混入は機械設備の故障の原因になるため、堆肥化同様、分別の徹底が必要になる。

あくまでも概算で、燃やせるごみの種類は現行のままでして、生ごみを埋め立

てする場合、最終処分場の

重要性役割を果たしてきた。

市の基本計画に掲げた数値目標を毎年調査してきており、撤退は、目標を達成する上でも少なからず影響があると考えている。

②今後が明確でない段階で

は回答できない旨を伝えた。

市が事前に買い取りの意向

を示していることはない。

③都市開発の要請に基づき、

中心市街地活性化協議会や

商工会議所からの意見書や

に基づく事業として大きな

成果を上げ、さらなる集客・

交流機能の場となることを

期待している。

ポルタビルは現在、商業

業務集積地区活性化ビジョンの策定を進めており、今

後、大学教授や弁護士、街

づくりの専門家等による検

討委員会を設け、中心市街

地活性化の視点から、ポル

タビルがどうあるべきか

も議論をいただいて今後の参考にしたい。

再質問 なぜ、消極的な対

応に終始して解決をおくれ

せているのか。

市長 消極的な考え方は一

切持っていない。法的な整

理や事務的な整理が終わり、

先方からどのような提示が

あるかで議論になり、その

際には大いに議員の参加を

いただきたい。

氏家 一夫 議員

平成クラブ

A

Q

西友の閉店と、
ポルタビルの利活用について。

現在、活性化ビジョンの策定を進め、今後どうあるべきかの議論を参考にしたい。



問 ①西友閉店の影響に 対する認識について。
②ポルタビルの買い取り要請にどうこたえるのか。
③株式会社の負債と、市税の滞納に対する考えは。
④中心市街地の活性化とポルタビルの利活用の検討について。

答 ①西友は、中心市街地の集客の核として重要な役割を果たしてきた。市の基本計画に掲げた数値目標を毎年調査してきており、撤退は、目標を達成する上でも少なからず影響があると考えている。

②今後が明確でない段階では回答できない旨を伝えた。市が事前に買い取りの意向を示していることはない。

③都市開発の要請に基づき、

中心市街地活性化協議会や商工会議所からの意見書や

に基づく事業として大きな

成果を上げ、さらなる集客・

交流機能の場となることを

期待している。

ポルタビルは現在、商業

業務集積地区活性化ビジョンの策定を進めており、今

後、大学教授や弁護士、街

づくりの専門家等による検

討委員会を設け、中心市街

地活性化の視点から、ポル

タビルがどうあるべきか

も議論をいただいて今後の参考にしたい。

再質問 なぜ、消極的な対

応に終始して解決をおくれ

せているのか。

市長 消極的な考え方は一

切持っていない。法的な整

理や事務的な整理が終わり、

先方からどのような提示が

あるかで議論になり、その

際には大いに議員の参加を

いただきたい。

(5) 市議会だより 第85号

委員会審査

議案は、各常任委員会に付託され細かく審議が行われました。主な内容をお知らせします。

○民生常任委員会

ごみ処理対策事業費の補正の中身について。

答 補正は、埋め立て処理や毎日の覆土費・焼却炉処理、一般廃棄物回収の民間委託料で、予備費は、埋立地のり面改修、周辺水質検査手数料、飛散物回収など、緊急を要する対応をさせていただきたい。

問 即日覆土は、道の指導と市の解釈に差があったのか。環境基準も厳しくなり、新しい処分場計画書に即日覆土の励行で提出していたが、費用も含めさまざまな理由できちんと励行がされなかつた。

○経済常任委員会

ICT利活用による広域連携事業の予算的効果について。

答 夕張市と滝川市との目的を共有する児童見守りシステムと、高齢者サポートシステム連携事業で、既存システムと共同利用により運用経費が削減できる。

議会の動き

市議会議員に宮下 透氏が当選

去る10月3日執行の岩見沢市議会議員補欠選挙において宮下 透氏が当選されました。所属する常任委員会、特別委員会については次号でお知らせをいたします。

任期は、全議員とともに来年の4月30日までになります。

7月

12日▼民生常任委員会
16日▼議会広報委員会
26日▼議会活性化特別委員会
30日▼議員協議会
▼総務常任委員会

9月

9日▼建設常任委員会
30日▼経済常任委員会

3日▼議会運営委員会
6日▼第3回定例会開会
9日▼本会議（一般質問）
10日▼本会議（一般質問）
13日▼本会議（一般質問）
14日▼決算審査特別委員会
▼企業会計決算審査特別委員会

17日▼総務常任委員会
▼経済常任委員会
▼議会運営委員会
▼議会広報委員会
▼第3回定期会閉会

他都市議会調査実施報告

議会運営委員会

◎期日 7月13日～15日

◎調査市及び項目（共通）

【埼玉県所沢市】
【東京都多摩市】の2市

・議会運営及び議会改革の調査（議会基本条例など）



編集後記

紅葉の季節から落ち葉の季節へと時は移り変わり、やがて雪の降る季節へと向かいます。四季の移り変わりは、日本人の私たちにとっては当然のことですが、世界ではない地域もあります。

四季を体感できる日本は世界の縮図とも言われております。

そんな日本が変われば世界も変わる。翻って言えば、岩見沢が変われば北海道、日本も変わる。先般、市民の皆様に「ご意見、ご要望がありましたらお寄せください」と掲載しましたところ、早速おハガキなどで貴重なご意見をいただき大変ありがとうございました。

編集委員会としましても十分に検討をさせていただきました。これからも順次、協議を行って、情報発信をして議会の活性化に取り組んでまいりたいと考えております。

市民サービス向上のための議会改革を目指して。（橋本記）

岩見沢市議会広報委員会

委員長 篠原 藤雄
副委員長 石黒 武美
委員 橋本 順二